



## **NOTA DE PRENSA**

### **LOS CONSEJEROS DE SANIDAD DE ANDALUCÍA, GALICIA, CANARIAS Y PAÍS VASCO SUBRAYAN COMO FACTORES CLAVE PARA MEJORAR EL SISTEMA SANITARIO REFOZAR LA ATENCIÓN PRIMARIA, GARANTIZAR LA CONTINUIDAD Y CALIDAD ASISTENCIAL Y APLICAR UNA MAYOR INTEGRACIÓN EN LOS NIVELES DE ATENCIÓN A LOS PACIENTES**

Así lo han expuesto hoy Aquilino Alonso, Jesús Vázquez, José Manuel Baltar y Jon Darpón durante su participación en un debate en el 20 Congreso Nacional de Hospitales y Gestión Sanitaria, que se celebra hasta el 31 de marzo en Sevilla y que reúne a más de 2.500 directivos, gestores y profesionales sanitarios de toda España.

En el debate, los responsables sanitarios autonómicos han abogado por potenciar la integración entre la Atención Primaria y la Atención Hospitalaria, aumentar los recursos para mejorar la calidad asistencial de los pacientes a través de los servicios de enfermería y una mayor conexión con los servicios de atención social; y establecer criterios claros que permitan la sostenibilidad del sistema ante un perfil de paciente que cada vez es más crónico y está más envejecido.

El Congreso ha sido inaugurado hoy por la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, quien ha defendido el compromiso y esfuerzo del gobierno andaluz por la sanidad pública, y por desarrollar medidas para hacer sostenible el sistema sanitario. “La retención de talento, la investigación y desarrollo, su aplicación y la conciencia colectiva son las bases para seguir mejorando”, ha apuntado.

El 20º Congreso Nacional de Hospitales y Gestión Sanitaria está promovido por la Sociedad Española de Directivos de la Salud (SEDISA) y la Sociedad Española de Directivos de la Enfermería (ANDE), y cuenta con el apoyo de las Consejerías de Salud y de Economía y Conocimiento de la Junta de Andalucía.

**Sevilla, 29 de marzo de 2017.-** Los consejeros de Sanidad Andalucía, Aquilino Alonso; Galicia, Jesús Vázquez; Canarias, José Manuel Baltar; y País Vasco, Jon Darpón ; han participado hoy en un debate en el 20 Congreso Nacional de Hospitales y Gestión Sanitaria en el que han destacado como principales factores clave para mejorar el sistema sanitario español reforzar la Atención Primaria, garantizar la continuidad para mejorar la calidad asistencial y aplicar una mayor integración en los niveles de atención

a los pacientes, en especial entre la Atención Primaria y la Atención Hospitalaria, así como su relación y conexión con los servicios de atención social de los pacientes.

“Hay que unir al paciente sanitario con el paciente sociosanitario, deben estar integrados porque nos enfrentamos a pacientes que presentan mayor cronicidad y envejecimiento, y por tanto demanda mayor cuidado y atención social, y debemos dar el respuesta”, indicó el consejero de Sanidad de Galicia, Jesús Vázquez. En este mismo sentido se mostró el consejero vasco, Jon Darpón, quien señaló que para seguir mejorando el modelo sanitario es necesario una mayor integración estructural entre hospitales, centros de referencia, centros de salud y los servicios sociales. “El objetivo no es tener una gestión única, sino ofrecer un mejor servicio a los pacientes y hacer servicios de atención individualizada. La atención a domicilio de los pacientes no crece de una manera tan rápida como el nivel de envejecimiento, y por eso es necesario insistir en este aspecto”. “Con la integración de la dependencia y los servicios sociales estaremos aportando valor a un paciente que también está más formado e informado pero que necesita también conocer a su médico de referencia y los servicios sanitarios y sociales que se le ofrecen”, señaló Aquilino Alonso, consejero andaluz. “Es la única salida que vemos posible: apostar por una estrategia de cronicidad para el paciente que fomente la atención domiciliaria”, añadió José Manuel Baltar.

En esta línea los responsables sanitarios autonómicos han abogado por aumentar los recursos para mejorar la calidad asistencial de los pacientes a través de los servicios de enfermería y por impulsar “la innovación y la aplicación de las nuevas tecnologías pero llevándola a la práctica clínica”, según Aquilino Alonso. “Donde está mejor el enfermo es en su casa, pero bien atendido. Hay que incrementar los servicios de enfermería en Atención Primaria y Atención Hospitalaria, y hacer una revisión de las competencias para fomentar los equipos multidisciplinares para la atención de los pacientes”, afirmó Aquilino Alonso. “Si la relación entre AP y AH es fuerte, y se establecen medidas de teleasistencia para el control y seguimiento del paciente, el beneficio será para él”, indicó Jesús Vázquez, quien agregó que también es fundamental que el profesional se sienta parte de la estructura sanitaria, tenemos que recuperar su ilusión por eso hará mejor al sistema”.

Los consejeros también abogaron por establecer criterios claros que permitan una mayor sostenibilidad del sistema sanitario y coincidieron en apostar por la profesionalización de la función directiva bajo criterios de formación, experiencia e “ilusión por trabajar en un campo tan complicado como es la gestión sanitaria”, destacó José Manuel Baltar, pero también manteniendo la opción de libre designación. Los responsables sanitarios autonómicos defendieron que el reto en este campo es la incorporación de nuevas generaciones de directivos al área de gestión sanitaria y fomentar la cantera de estos profesionales.

### **Inauguración oficial**

El Congreso ha sido inaugurado hoy por la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, quien ha defendido el compromiso y esfuerzo del gobierno andaluz por mantener y garantizar la sanidad pública, y por desarrollar medidas para hacer sostenible el sistema sanitario. Díaz ha señalado la sanidad pública y universal como la “joya de la

corona de todos los andaluces” y ha apuntado que el reto es hacerla sostenible para blindarla, destacando el papel de la investigación y los avances innovadores que se aplican en los hospitales como un elemento fundamental. “Queremos ser un ejemplo en coordinación, planificación y desarrollo del sistema sanitario”, agregó.

“La retención de talento, la investigación y desarrollo, su aplicación práctica en el ámbito clínico y la conciencia colectiva son las bases para seguir mejorando”, apuntó Susana Díaz. La presidenta de la Junta de Andalucía estuvo acompañada en la inauguración por el alcalde de Sevilla, Juan Espadas; el presidente de SEDISA, Joaquín Estévez; el presidente de ANDE, Jesús Sanz; y el presidente del Congreso, Manuel Huerta.

## **20 Congreso Nacional Hospitales y Gestión Sanitaria**

Sevilla acoge del 29 al 31 de marzo el 20º Congreso Nacional de Hospitales y Gestión Sanitaria, en el que se dan cita más de 2.500 directivos, gerentes, expertos y profesionales del sector, tanto del ámbito público como privado, para debatir en torno a la gestión del sistema sanitario y sobre cómo mejorar la “experiencia de paciente” antes, durante y después de su contacto con los servicios sanitarios.

El Congreso, promovido por la Sociedad Española de Directivos de la Salud (SEDISA) y la Sociedad Española de Directivos de la Enfermería (ANDE), con el apoyo de la Junta de Andalucía, se celebra bajo el lema “Cómo continuamos progresando” y pretende ser un espacio de conocimiento y discusión sobre los últimos avances y mejoras en el sistema sanitario español, en el que las experiencias innovadoras en gestión que ya se están desarrollando en el país se pongan en común para que sean conocidas y formen parte de una estrategia global de mejora de la gestión desarrollada por profesionales con las competencias adecuadas para ello.

En concreto, el Congreso se estructura en cinco grandes ejes temáticos que centran el debate: experiencia asistencial del paciente, atención a la cronicidad, financiación, profesionalización de la función directiva e investigación y transferencia del conocimiento. En total, se presentarán casi 1.000 comunicaciones y pósters y se celebrarán más de 15 mesas redondas, 8 entrevistas a fondo, 5 conferencias de experto, 5 foros, 8 conversaciones cara a cara, 16 presentaciones de proyectos y experiencias, además de sesiones plenarias y otras actividades como talleres y laboratorios digitales.

**Para más información:**

**Gabinete de Prensa 20º Congreso Nacional de Hospitales y Gestión Sanitaria**

**Jesus Herrera / Manuela Hernández/ Tomás Muriel**

**625 87 27 80 / 651 86 72 78/ 605 60 33 82**